



DIRECTION DE L' INFORMATION ET DE LA COMMUNICATION

Communiqué de presse N° 90/2015**La Présidente de la Commission de l'Union africaine nomme sa Directrice de cabinet et l'adjointe à la Directrice**

Addis-Abeba (Éthiopie) – 7 avril 2015 : La Présidente de la Commission de l'Union africaine, Dr Nkosazana Dlamini Zuma, a nommé Madame Jennifer Susan Chiriga et l'Ambassadeur Febe Potgieter-Gqubule respectivement comme Directrice de cabinet et directrice de cabinet adjointe de son Bureau.

Madame Jennifer Chiriga succède à l'Ambassadeur Jean-Baptiste Natama, qui a soumis sa démission en février 2015. Ayant exercé la fonction de Directrice de cabinet par intérim depuis mars 2015, Madame Chiriga avait été Directrice de cabinet adjointe depuis juin 2014. Quelques données biographiques de Madame Jennifer Chiriga figurent ci-après.

La nouvelle Directrice de cabinet adjointe, Ambassadeur Febe Potgieter-Gqubule, a été, depuis octobre 2012, conseillère de la Présidente de la Commission de l'Union africaine en matière de stratégie et de planification. Avant de se joindre à l'Union africaine en 2012, elle était Ambassadeur et Chef de mission de l'Afrique du Sud en Pologne. Une brève biographie de l'Ambassadeur Febe Potgieter-Gqubule figure ci-après.

Ces nominations rejoignent l'engagement de Dr Dlamini Zuma à promouvoir résolument les femmes dans le cadre de gestion de la Commission de l'Union africaine. Le personnel professionnel du Bureau de la Présidente provient actuellement d'au moins 14 pays notamment l'Angola, le Benin, le Cameroun, la Côte d'Ivoire, le Congo Brazzaville, la République démocratique du Congo,

l'Ethiopie, le Mali, Maurice, le Nigeria, l'Afrique du Sud, le Sahara occidental, la Zambie et le Zimbabwe.

Données biographiques

Madame Jennifer Susan Chiriga : De nationalité zimbabwéenne, Madame Chiriga détient une licence en politique et en administration et une maîtrise en études politiques grâce à un programme conjoint de l'Université du Zimbabwe et l'Université de Fort Hare. Elle a accumulé une vingtaine d'années d'expérience professionnelle passées notamment au Ministère des affaires étrangères du Zimbabwe en tant que fonctionnaire, et dans le secteur du développement, spécifiquement au sein d'ONG en tant que gestionnaire de programmes et responsable de la conception et de la mise en œuvre de politiques. Elle a également été une directrice générale du Forum africain sur la dette et le développement (AFRODAD), une ONG panafricaine. Elle a acquis de l'expérience en tant que cadre de direction et a beaucoup travaillé sur les stratégies de renforcement de capacités de la société civile.

Madame Chiriga a également une vaste expérience internationale. Elle a bénéficié d'une bourse dans le cadre du Programme de bourses Afrique-Asie sur la justice transitoire, un programme reconnu internationalement et géré conjointement par l'Institut pour la justice et la réconciliation (IJR) de l'Afrique du Sud et le Centre international pour la justice transitionnelle (ICJT) basé à New York. Dans le cadre de ce programme, elle a fait un stage au Centre pour la résolution des conflits (CCR), organisation basée à Cape Town et œuvrant sur les questions régionales et continentales. Au CCR, elle a aidé au développement de matériel de formation en matière de gestion de conflits et a animé un cours de formation de haut niveau en gestion de conflits, destiné aux hauts fonctionnaires du gouvernement du Zimbabwe.

Ambassadeur Febe Potgieter-Gqubule conseillère de la Présidente de la Commission de l'Union africaine, Dr Nkosazana Dlamini Zuma, en matière de stratégie et de planification. Avant de se joindre à l'Union africaine en 2012, elle était Ambassadeur et Chef de mission de l'Afrique du Sud en Pologne.

Ambassadeur Febe détient une maîtrise de l'Université de Witwatersrand, et sa recherche était axée sur les politiques et les institutions relatives au marché de

l'emploi des jeunes à Gauteng. Elle a, depuis, écrit plusieurs articles notamment sur les jeunes, le genre, la démocratie sociale et l'institutionnalisation.

Elle a siégé au Conseil de l'Université de technologie de Mangosotho (2012-2014) ainsi qu'au Conseil d'administration de diverses entités publiques non lucratives : elle a été membre du Conseil de gouverneurs de MISTRA (2010-2013) ; vice-présidente du Conseil de l'Agence d'État des technologies de l'information (2010-2013) ; présidente du conseil de l'Agence de développement de Lejweleputswa (2009-2013) ; membre du Conseil consultatif de l'Unité de politique éducative de l'Université de Witwatersrand (2011-2013) ; et membre du Conseil de l'Unité pour l'éducation et la formation (2002-2012).

Ambassadeur Febe a de longs antécédents et une vaste expérience de travail dans le domaine du développement et de l'emploi des jeunes. Elle a été active au niveau du Forum national sur le développement des jeunes et elle a été secrétaire générale de la ligue des jeunes de l'ANC au début des années 90.

JEE/rr